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PREFEITURA

Grupos prioritários são convocados para vacinação 

Em 2024, a implantação do píer flutuante provisório do Grupo Chibatão em Itacoatiara faz a diferença na economia do Estado. Com 
pouco mais de dois meses de operação, 28 navios já foram recebidos, movimentando cerca de 34 mil contêineres. Graças a isso, de acor-
do com informações da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação (Sedecti), até outubro, o 
Amazonas alcançou US$ 13,7 bilhões em importações, superando o total de 2023, que foi de US$ 12,6 bilhões.

Píer flutuante do Grupo Chibatão 
movimenta economia

Últimas 2



A Prefeitura de Ma-
naus, por meio da 
Secretaria Munici-
pal de Saúde (Se-

msa), está convocando as 
pessoas dos grupos priori-
tários a comparecer a uma 
unidade básica de saúde 
para receber a vacina con-
tra a influenza (gripe), antes 
que a campanha seja am-
pliada para todos os públi-
cos, o que ocorrerá a partir 
do dia 25 de novembro.

A secretária municipal de 
Saúde em exercício, Aline 
Rosa Martins, explica que os 
integrantes dos grupos prio-

Vacinação é a principal forma de evitar a gripe e suas complicações

DIVULGAÇÃO
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2 Última hora
Prefeitura convoca grupos 
prioritários para vacinação
Pedido é para 
imunização do 
público antes da 
ampliação para os 
demais, a partir de 
25 de novembro

Da redação

ritários continuarão aptos a 
se vacinar após o dia 25 até 
o final da campanha, no dia 
31 de janeiro. Ela enfatiza, no 
entanto, que não haverá re-
serva de doses para esses 
públicos após a ampliação da 
estratégia para a população 
em geral.

“Crianças de 6 meses a 
menores de 6 anos, ges-
tantes, puérperas, idosos, 
indígenas e demais priori-
dades têm doses garanti-
das nas salas até a próxima 
semana. Após, toda pessoa 
acima de 6 meses poderá se 
vacinar, até o fim da ação 
e enquanto tivermos doses 
disponíveis”, ressalta Aline.

A secretária em exercício 
aponta que o percentual de 
cobertura contra a influen-
za no município, até quinta-
-feira (14), é de 35,39%, bem 
abaixo da meta de 90%. 
Após dois meses e meio do 
início da campanha, em 2 de 
setembro, a capital registra 
224.920 doses da vacina 
influenza trivalente aplica-

das, das quais 144.505 em 
crianças de 6 meses a 5 
anos, 11 meses e 29 dias, ges-
tantes, idosos, puérperas e 
indígenas, população-alvo 
da estratégia.

“Esse índice baixo signi-
fica maior risco de propa-

gação da gripe e mais pes-
soas que podem adoecer 
ou até morrer pela doença. 
Uma pessoa doente pode 
infectar dezenas de outras, 
então faça sua parte e se 
vacine. Quem se imuniza 
se protege e protege todos 

ao seu redor”, recomenda a 
secretária.

Campanha
A campanha de vacinação 

contra a influenza ocorre, 
em Manaus e nos demais 
municípios do Norte, no 

Leonardo Sena
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segundo semestre pelo 
segundo ano consecutivo.

“Essa mudança do ca-
lendário em relação ao 
restante do país se deve à 
sazonalidade da gripe, que 
ocorre com mais intensi-
dade durante o período 
de chuvas da região, no 
final e início de cada ano”, 
explica Isabel.

A estratégia, que iniciou 
no dia 2 de setembro, tinha 
previsão inicial de seguir 
até 26 de outubro, tendo 
sido prorrogada até o dia 
31 de janeiro, em Manaus 
e no restante do estado, 
como forma de proporcio-
nar a um número maior de 
usuários a oportunidade 
de receber a vacina e de 
ampliar as coberturas va-
cinais nos municípios.

A vacinação é a principal 
forma de evitar a gripe e 
suas complicações. A do-
ença, causada pelos vírus 
Influenza A e B, tem como 
sintomas mais comuns fe-
bre, dor de garganta, tosse, 
dor no corpo e de cabeça.
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“Já adotou o fim da escala 6x1, nem na 
Câmara está”
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Juarez Baldoino 
da Costa

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Paga-se até cachaça com Bolsa Família; apostas 
bets, não

CPFs na mira
Estudo do Banco Central apon-

tou que CPFs de beneficiários do 
programa apostaram só em agosto 
R$3 bilhões nas bets esportivas.

Pior dos cegos
O BC não tem estudo sobre quan-

to dos R$23 bilhões arrecadados 
pela Caixa com loterias saíram dos 
bolsos de beneficiários do Bolsa 
Família.

Não vê quem não quer
O Planalto e a Caixa não parecem 

ter discutido a proibição do uso de 
valores do Bola Família em apostas 
nas loterias ou no jogo do bicho.

Loterias dispararam
A arrecadação da Caixa com lo-

terias, em 2024, já cresceu 19% 
em relação ao ano passado: R$12,3 
bilhões no primeiro semestre.

‘Malddad’ contra os pobres pro-
voca reações no PT

Um dos principais responsáveis 
pelo atraso no anúncio do corte 
de gastos é o Ministério de Desen-
volvimento Social, chefiado pelo 
petista Wellington Dias. O senador 
pelo Piauí ganhou apoio dentro do 
PT contra a tesourada pretendida 
pelo ministro da Fazenda, que in-
siste em cortar benefícios sociais, 
desidratando bandeiras apropria-
das pelo partido. Esse empenho 
da Fazenda levou os petistas a se 
referirem a ele com um apelido que 
tem feito a delícia dos corredores 
do Planalto: “Malddad”.

Pente fino
Para galvanizar apoio de críticos 

de Malddad no PT, Wellington Dias 
vende terreno na lua, prometendo 
economizar até R$5 bilhões em 
2025.

Contratar a crise
As facções petistas, sempre se-

dentas por cargos e recursos, acu-
sam a equipe de “Malddad” de 
poupar ministérios ocupados pelo 
centrão.

Maquiagem
Temendo desgaste pelos cortes 

nos programas assistenciais, a pa-
lavra “corte” foi proibida a pedido 
de Malddad. É para usar “revisão 
de gastos”.

Tribunal faz-de-conta
Surrada nas urnas, a extrema-es-

querda não perde a pose: amigos do 
alheio no MST criaram “tribunal po-
pular”, de inspiração fascista, para 
julgar... “o imperialismo”. Ao menos 
não haverá fuzilamentos.

Roubou, dançou
Na Argentina não existe a expres-

são “descondenado”, e certamente 
em nenhum outro lugar afora o 
Brasil. Por isso mesmo foi confir-
mada a pena de 6 anos imposta à 
ex-presidente Cristina Kirchner por 
roubar o país.

Incompetência dolosa
“Se colocarem o PT para admi-

nistrar o deserto do Saara, em dois 
anos faltará areia e ainda cobra-
rão imposto pelo uso do sol”, disse 
Marcel van Hattem (Novo-RS), pa-
rafraseando o economista Milton 
Friedman.

Socialismo caviar
Fernando Holiday (PL-SP) ironiza 

a viagem a Nova York dos socialistas 
Tabata Amaral (SP) e João Campos 
(PE), prefeito do Recife, para cursos 
em cara universidade: “Socialismo 
para eles, capitalismo para nós”.

Menos é mais eficiência
Tem data marcada para terminar 

o trabalho do empresário Elon Musk 
no Departamento de Eficiência dos 
EUA, que lembra o velho Ministério 
da Desburocratização do governo 
João Figueiredo: 4 de julho de 2026.

Ela não sabe nada
Ex-ministra da Justiça da Fran-

ça que irá assumir cargo na USP, 
Christiane Taubira disse em entre-
vista que a Amazônia abriga “povos 
remanescentes de sistema colonial 
escravista” e “pertence ao mundo”.

Deputado Nikolas Ferreira (PL-MG) ironizando ausência da colega Erika Hilton (Psol-SP)

Mais o que fazer
Com o fim do ano aí, urge o tempo 

para votar coisas de interesse do 
País, mas, no Psol... deputados se 
mobilizam pela urgência de um 
projeto que reconhece o Hip Hop 
como manifestação da cultura 
nacional.

Jogando a toalha
Não tá fácil nem para pelegada 

alinhada ao governo Lula. Sindi-
catos de carreiras típicas de Es-
tado foram só lamentações em 
audiência da Câmara. Acusam o 
governo do companheiro Lula de 
“lento e falho”.

Pensando bem…
…agora é oficial: o dinheiro do 

Bolsa Família não pertence ao be-
neficiário.

Poder sem Pudor
Embaixador também nivela por 

baixo
O jornalista Oliveira Bastos vi-

sitava no Rio de Janeiro o em-
baixador Roberto Campos, então 
presidente do banco BNDS na pri-
meira fase do governo JK. No lado 
de fora, manifestantes exigiam 
sua cabeça, acusado de “tramar 
contra os interesses nacionais”. 
O mesmo Roberto Campos que 
encantava interlocutores na di-
plomacia, também sabia baixar o 
nível, e desabafou com o amigo que 
o visitava: “O que mais me irrita é 
a falta de precisão da linguagem 
deles. Está bem, dá para entender 
que eles querem a minha cabeça, 
mas qual delas? Se for esta aqui – 
disse, apontando o próprio órgão 
genital – não tem acordo!”

O Supremo Tribunal Federal validou as regras do governo Lula (PT) que impedem beneficiários do Bolsa 
Família de utilizarem o cartão do Bolsa Família nas casas de apostas esportivas, as “bets”. Nem o governo 
petista e nem a decisão do ministro Luiz Fux proíbem apostas em loterias da Caixa ou gastos com bebidas 
tipo cachaça, por exemplo, tampouco em supérfluos. A proibição quanto às bets cancela o reconhecimento 
da liberdade dos beneficiários para gastar o dinheiro como quiserem.

é Amazonólogo, MSc em Sociedade e Cultura da Amazônia – UFAM, Economista, Contabilista, 
Professor de Pós-Graduação e Consultor de empresas especializado em ZFM.
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Elevado BR-319 - a solução 
definitiva

Com recursos externos não reembolsáveis estima-
dos em 3,5 bilhões de Euros, a título de investimento 
ambiental, vários outros benefícios justificam cons-
truir um elevado como solução definitiva para o Trecho 
do Meio de 405 Km que ainda depende de licença 
do IBAMA para avançar, ao invés de refazer a estrada 
diretamente no solo como está previsto há 30 anos.

A solução elimina:
1- a contestação ambientalista inclusive interna-

cional de que haverá perda de floresta, encerrando 
todos os argumentos contrários à liberação da estrada;

2- o obstáculo do acordo comercial com a Europa 
para os produtos agrícolas no que tange à área de 
influência da rodovia, facilitando a negociação;  

3- o desmatamento que deverá ocorrer se a 
estrada estiver no solo;

4- o efeito Espinha de Peixe nos ramais que 
deverão ser abertos caso a estrada seja no solo;

5- o risco de atropelamento de fauna;
6- as invasões e grilagem de terras;
7- o risco de desvio de carga pelos incontáveis 

acessos que a estrada normal permitirá se em solo;
8- o risco de incêndios nas bordas da estrada 

que não mais existirão;  
9- a contaminação dos cursos d’água;
10- os custos de obras diversas de mitigação pre-

vistas na licença, caso não haja o elevado; 
11- a necessidade de construção das mais de 170 

passagens de fauna previstas pelo relatório de junho 
último do DNIT, que têm sido objeto de contestação, 
e que seriam canceladas com o elevado;

12- a instalação de 810 Km de cercas laterais 
também previstas no relatório do DNIT, igualmente 
contestadas, e ainda sem especificações que permi-
tam análise do IBAMA, e que atrasaria ainda mais a 
avaliação;

13- os efeitos por enchentes na base do corpo 
estradal;

14- os principais valores dos custos da manu-
tenção de estruturas de controle e monitoramento 
físico por instituições federais, estaduais e municipais 
de gestão, como portais e outros mecanismos, todos 
dispensáveis e substituídos por monitoramento ele-
trônico e fiscalizações na entrada e saída do elevado;

15- cerca de 30 das 90 exigências da licença 
ambiental 622/2022, permitindo sua simplificação e 
conclusão em menor tempo. 

Permitirá ainda:
a- colocar o Brasil em posição privilegiada e de 

destaque internacional em estratégia para a Amazô-
nia;

b- que as obras comecem muito mais cedo do 
que se prevê ao invés de aguardar pela tramitação 
atual;

c- oferecer excelente e inédito apelo turístico 
como o maior elevado do mundo dentro da maior 
floresta tropical do mundo;

d- acessos controlados à floresta em pontos 
projetados para fins de pesquisa;

e- viabilizar instalação de cabeamento para tra-
fego de dados, rede elétrica, água e outros;

f- acesso permanente para vigilância e monito-
ramento de trafego e da floresta;

g- a instalação de mirantes para fins turísticos e 
de cunho científico.

Pré-projeto já foi encaminhado ao DNIT Amazonas.
A visão de JK talvez possa inspirar e instigar uma 

liderança que resolva ousar como Brasília foi ousada!
O país que construiu Brasília está pronto para cons-

truir o Elevado BR-319, a solução definitiva para o 
Amazonas e para o Brasil.

Manaus, sexta-feira , sábado e domingo, 15,16 e 17 de novembro de 2024
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David participa da abertura 
do Urban 20 e G20 Social

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, participou, 
na quinta-feira (14), no Rio 
de Janeiro (RJ), da aber-
tura do Urban 20 (U20) 
e do G20 Social, eventos 
que antecedem a Cúpula 
do G20, a ser realizada, nos 
dias 18 e 19 de novembro 
na capital fluminense. As 
reuniões envolvem a par-
ticipação de prefeitos das 
maiores cidades do mundo 
e das capitais do país sede.

Durante a solenidade de 
abertura, que contou com 
a presença do ministro 
de Estado da Secretaria-
-Geral da Presidência da 
República, Márcio Mace-
do, ministro das Cidades, 
Jader Barbalho Filho, e do 
prefeito reeleito do Rio, 
Eduardo Paes, foram des-
tacados, como temas cen-
trais dos debates nos três 
dias em que os eventos 
serão realizados, o enfren-

tamento da fome e das de-
sigualdades, a urgência das 
mudanças climáticas com 
transição energética justa, 
e a necessidade de reforma 
da governança global.

O prefeito David Almeida 
disse que a participação 
dos prefeitos em assuntos 
globais é de grande re-
levância para alcançar as 
soluções adequadas, pois 
tudo acontece nos grandes 
centros urbanos.

“O Urban 20 congrega as 
maiores cidades do Brasil 
e do mundo. É uma dis-
cussão paralela ao G20, as 
soluções para o planeta 
vêm a partir das cidades, 
a discussão de políticas 
públicas e soluções na 
área de meio ambiente, 
de mobilidade urbana, de 
habitação, de geração de 
emprego, tudo isso passa 
pelos grandes centros e 
essa discussão é funda-

mental nessa abertura no 
dia de hoje. Com a parti-
cipação de ministros, do 
prefeito, representantes 
de organismos internacio-
nais, isso faz parte, para 
que nós possamos discutir 
soluções para os proble-
mas das grandes cidades”, 
disse o prefeito. 

O U20 consiste em uma 
iniciativa de diplomacia de 
cidades, que congrega ci-
dades dos países membros 
do G20 com o objetivo de 
promover o debate e a ar-
ticulação política de reco-
mendações nas pautas de 
economia, clima e desen-
volvimento nas cidades.

A iniciativa U20 é per-
manentemente convo-
cada pelo Grupo C40 de 
Grandes Cidades (C40 Ci-
ties, em inglês), rede global 
de prefeitos das principais 
cidades do mundo que es-
tão unidos em ações para 

REUNIÕES 

Prefeito de Manaus participa da abertura do Urban 20 e G20 Social, no Rio de Janeiro
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O presidente dos Es-
tados Unidos (EUA), 
Joe Biden, chegará 
a Manaus neste do-

mingo (17). Segundo o go-
verno dos EUA, essa será a 
primeira visita de um presi-
dente norte-americano em 
exercício à Amazônia.

Conforme agenda oficial, 
Biden fará um passeio aéreo 
pela Amazônia e depois visi-
tará o Museu da Amazônia 
(MUSA), que estará fecha-
do neste fim de semana, 
dias 16 e 17 de novembro, 
devido à visita da comitiva 
americana.

Em nota, o Musa infor-
mou que o fechamento do 
espaço será temporário e 
tem o objetivo de garantir 
a segurança e a organização 
durante a visita da comitiva 
americana ao local.

O museu estará fechado 
para o público e as ativi-
dades serão retomadas na 
segunda-feira (18). O Musa 
é uma parte verde em Ma-
naus. A cidade é pouco 
arborizada e se configura 
numa mancha urbana en-
cravada na floresta ama-
zônica.

O museu ocupa 100 hec-
tares da reserva florestal 
Adolpho Ducke, do Institu-
to Nacional de Pesquisas 
da Amazônia (Inpa). É um 
dos poucos lugares em Ma-
naus onde turistas podem 
ter contato com a floresta. 

Em Tempo

Biden pode visitar também o 
Parque das Tribos

Joe Biden vai visitar Museu 
da Amazônia em Manaus 
Presença histórica 
marca a primeira visita 
de um presidente 
estadunidense na 
capital amazonense

Há, no Musa, uma torre de 
42 metros para observação 
das copas das árvores. Di-
versos grupos de pesquisa 
atuam no museu.

Na última semana, aviões 
de carga norte-americanos 
desembarcaram em Ma-
naus com recursos logísti-
cos para apoiar a visita de 
Joe Biden.

“Enquanto estiver em 
Manaus, o presidente Bi-
den visitará a floresta ama-
zônica para conversar com 
líderes locais, indígenas e 
outros que trabalham para 
preservar e proteger esse 
ecossistema crítico”, infor-
mou a embaixada dos EUA.

Ao EM TEMPO, o cacique 
geral do Parque das Tribos 
em Manaus, Ismael Mun-
duruku, confirmou a pos-
sibilidade de uma visita de 
Biden ao maior bairro indí-
gena do país, que reúne ao 
menos 37 etnias diferentes.

“Esta definida na agenda 
dele uma possível visita ao 
Parque Das Tribos. A equipe 
da segurança, a CIA [Agên-
cia Central de Inteligência], 
esteve aqui para os prepa-
rativos da possível presen-
ça dele no local”. 

O Parque das Tribos, o pri-
meiro bairro indígena do Bra-
sil, está localizado no bairro 
Tarumã, na Zona Oeste de 

Manaus e existe há dez anos. 
Lá, moram indígenas de 37 et-
nias, entre elas: apurinã, baré, 
mura, kokama, tikuna, wana-
no, sateré-mawé e tukano, 
além de não indígenas. A em-
baixada dos Estados Unidos 
no Brasil não confirma a visita 
ao Parque das Tribos.

A viagem de Biden à Ama-
zônia tem previsão de ser 
curta. A chegada ao aero-
porto em Manaus está pre-
vista para o fim da manhã 
de domingo. O presidente 
seguiria depois para um 
espaço de floresta, ainda 
mantido em segredo.

Há previsão ainda de en-
contro com lideranças indí-

genas. Também há segredo 
sobre esse encontro. Orga-
nizações indígenas não têm 
conhecimento sobre quem 
estará com o presidente 
dos Estados Unidos.

“Esta visita histórica mar-
ca a primeira vez que um 
presidente norte-america-
no desembarca na cidade, 
destacando o compromisso 
com a proteção ambiental 
e o respeito às culturas lo-
cais”, disse a embaixada dos 
Estados Unidos no país.

Na última semana, aviões 
cargueiros da Força Aérea 
dos Estados Unidos pousa-
ram no aeroporto de Ma-
naus para fornecimento de 

suprimentos logísticos de 
apoio à visita do presidente.

O norte-americano se-
guirá para o Rio de Janeiro, 
para a cúpula do G20, da 
qual o Brasil é anfitrião. A 
cúpula ocorrerá nos dias 
18 e 19, e há previsão de 
uma reunião bilateral entre 
Biden e o presidente Lula 
(PT). 

No dia 7, a Casa Branca 
confirmou que Biden estará 
na reunião da Cooperação 
Econômica Ásia-Pacífico 
(Apec), em Lima no Peru, 
que ocorre entre os dias 13 
e 15; em Manaus, no dia 17; e 
na cúpula do G20, realizada 
nos dois dias seguintes.

enfrentar a crise climática, 
e pelas Cidades e Gover-
nos Locais Unidos (United 
Cities and Local Govern-
ments - UCLG, em inglês), 
maior organização de go-
vernos locais e regionais 
do mundo.

A proposta é facilitar 
um envolvimento dura-
douro entre o G20 e as 
cidades, aumentar o perfil 
das questões urbanas na 

agenda de cooperação in-
ternacional e estabelecer 
um fórum para as cidades 
desenvolverem uma men-
sagem coletiva para infor-
mar sobre as negociações 
do G20.

 
G20 Social
O G20 Social está sen-

do realizado pela primeira 
vez, sendo uma iniciativa 
do Brasil como país sede 

da cúpula, com o objetivo 
de reunir líderes de gran-
des cidades, das capitais 
brasileiras, além de repre-
sentantes de movimentos 
sociais e organizações não 
governamentais para de-
bates e, ao final dos três 
dias de evento, constru-
ção de um documento 
com propostas que serão 
apresentadas aos líderes 
da Cúpula do G20.
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Deputado propõe atualização de legislação sobre uso de celulares

DIVULGAÇÃO

O deputado estadual 
João Luiz (Republica-
nos) propôs nesta quin-
ta-feira (14), no Grande 
Expediente, que a As-
sembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) atua-
lize a legislação da proi-
bição de celulares em 
salas de aula.

“Essa é uma legisla-
ção antiga, que espe-
cifica os aparelhos que 
não são mais utilizados 
no momento. Estamos 
propondo essa atuali-
zação da legislação que 
já existe no Estado do 
Amazonas”, disse o de-
putado João Luiz.

O parlamentar tam-
bém pontuou a aprova-
ção de um Projeto de 
Lei (PL) na Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo, que proíbe 
o uso de celulares por 
estudantes em escolas 
públicas e privadas.

“Em São Paulo foi 
aprovado essa legisla-
ção, que colocou todas 
as regulamentações. 
Isso está sendo uma ten-

dência no Brasil e em 
vários países”, concluiu 
o republicano.

BR-319
João Luiz destacou a 

reunião dos deputados 
do Parlamento Amazô-
nico, com o diretor-geral 
do Departamento Na-
cional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT), 
Fabrício Galvão, para 
dialogarem sobre me-
lhorias nas BRs 319 e 
174, que interligam os 
estados da Amazônia 
Legal.

Apostas virtuais
O republicano tam-

bém enfatizou sobre o 
Projeto de Lei (PL) nº 
658/2024, de autoria 
dele, que visa alterar a 
Lei nº 5.665/2021, que 
institui o Auxílio Esta-
dual no Amazonas, e 
pretende proibir a utili-
zação do benefício para 
participação em apostas 
virtuais. A proposta está 
em tramitação no Poder 
Legislativo.

Supremo enxerga conexão entre ataques a bombas com 8/1 e golpismo
DIVULGAÇÃO

Em Tempo

Ministro Alexandre de Moraes participa de sessão plenária do STF

ALEAM Alexandre de Moraes 
vai investigar caso 
de explosões no STF

A investigação da Polícia 
Federal sobre o ataque 
a bombas na praça dos 
Três Poderes foi envia-

da ao ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), após a corte ver 
conexão do ato de quarta-feira 
(13) com os ataques golpistas de 
8 de janeiro.

Moraes autorizou, na noite 
de quarta, as buscas e apreen-
sões contra endereços ligados a 
Francisco Wanderley Luiz, que 
explodiu as bombas e se matou.

Na casa de Francisco, dois ex-
plosivos foram acionados assim 
que a Polícia Federal (PF) abriu a 
porta na madrugada de quinta-
-feira (14). A corporação utilizou 
um robô antibomba para entrar 
no local.

O caso ficará com Moraes 
por prevenção, mecanismo no 
Judiciário que direciona a con-
dução de processos a deter-
minado ministro que já atua 
em casos relacionados. Em co-
municado, o Supremo afirmou 
que a decisão foi tomada pelo 
presidente do STF, Luís Roberto 
Barroso.

Atualização de legislação 
sobre uso de celulares

“Segundo o ministro, as infor-
mações colhidas até o momen-
to pela Polícia Federal apontam 
que os fatos estão diretamente 
relacionados a outras investiga-
ções já em curso no Supremo 
e sob a relatoria do ministro 
Alexandre de Moraes”, diz o 
tribunal.

A tese de que o caso possui 
aparente relação com os atos 
antidemocráticos ocorridos 
em 8 de janeiro foi apre-
sentada pela Polícia Federal, 
nos autos. O inquérito corre 
em sigilo.

“Em ofício encaminhado ao 
ministro Alexandre de Mora-
es, a Polícia Federal afirma, 
segundo as apurações iniciais, 
que o autor das explosões re-
alizou publicações em redes 
sociais sobre o atentado, nas 
quais ataca o Poder Judiciário 
e convoca a população para 
uma revolução e tomada do 
pode”, diz.

Alexandre de Moraes dis-
cursou publicamente na 
quinta-feira (14) pela pri-
meira vez após as explosões 
na área central de Brasília. 
Ele dedicou dez minutos da 
fala para comentar os ata-

ques do suspeito Francisco 
Wanderley Luiz — chaveiro do 
interior de Santa Catarina que 
explodiu as bombas próximo 
ao Supremo.

O ministro disse que os 
autos estavam com Luís Ro-
berto Barroso, que iria anali-
sar “eventual prevenção das 
ações já em curso”.

Moraes defendeu no dis-
curso que o caso não poderia 
ser olhado isoladamente, e 
que a ação de Francisco deve 
ser entendida como um pros-
seguimento dos atos golpis-
tas contra o Judiciário.

“Nós não podemos ignorar 
o que ocorreu ontem. O que 
aconteceu ontem não é um 
fato isolado do contexto. Mas 
o contexto se iniciou lá atrás, 
quando o ‘gabinete do ódio’ 
começou a destilar discurso 
de ódio contra as instituições, 
contra o STF, principalmente 
contra a autonomia do Judi-
ciário”, disse Moraes.

“Isso foi se avolumando sob 
o falso manto de criminosas 
utilizações da liberdade de 
expressão. Ofender, ameaçar, 
coagir, em nenhum lugar do 
mundo isso é liberdade de 

expressão. Isso é crime. E isso 
foi se avolumando e resultou 
no 8 de janeiro.”

O “gabinete do ódio” citado 
por Moraes é o nome dado ao 
núcleo de auxiliares próximos 
de Bolsonaro que, segundo 
as investigações da Polícia 
Federal, teria o objetivo de 
espalhar notícias falsas e ata-
ques a adversários durante a 
gestão do ex-presidente.

Sem citar o nome de Bol-
sonaro, ele voltou a apontar 
para a gestão do ex-presi-
dente. “Foram instigadas por 
pessoas, algumas com altos 
cargos na República. Foram 
instigadas a atacar. Foram 
instigadas a tal ponto que 
usem bombas para isso.”

Moraes acrescentou a de-
fesa de união entre Judiciário, 
Ministério Público e Congres-
so Nacional. “É necessário 
não só que nos unamos na 
defesa constante pela demo-
cracia, na responsabilização 
total de todos aqueles que 
atentaram contra a demo-
cracia, porque a impunidade 
gera eventos como ontem. 
Impunidade vai gerar mais  
agressividade.”
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DIVULGAÇÃO

   Em Tempo

Em 2022, o Produto In-
terno Bruto (PIB) do 
Amazonas cresceu 
3,27%, superando a 

média nacional de 3,02%, 
de acordo com dados divul-
gados na quinta-feira (14) 
pela Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti). 

A defasagem de dois anos 
na divulgação se deve ao 
tempo necessário para con-
solidar as informações.

Apesar da desaceleração 
em relação a 2021, quando 
o crescimento foi de 5,56%, 
o estado demonstrou resili-
ência econômica, com des-
taque para os setores de 
serviços e indústria. 

O PIB do Amazonas tota-
lizou R$ 145,14 bilhões em 
2022, com o setor de ser-

viços representando 46% 
do valor total e a indústria 
gerando R$ 49 bilhões, im-
pulsionada pela Zona Franca 
de Manaus (ZFM).

O setor de serviços, que 
contribuiu com R$ 67,1 bi-
lhões, foi liderado pela ad-
ministração pública (36,8%) 
e pelo comércio (19,7%). 

Já a indústria somou R$ 
49,01 bilhões, representan-
do 33,77% do PIB estadual, 
com a indústria de trans-
formação (sob a liderança 
da Zona Franca) responden-
do por R$ 38,19 bilhões, ou 
26,32% do PIB total.

Serafim Corrêa, titular da 
Sedecti, ressaltou o papel 
crucial das ações estratégi-
cas do governo para susten-
tar o crescimento contínuo 
e afirmou que, apesar da 
defasagem nos dados, a eco-
nomia do estado tem apre-
sentado sinais positivos. 

“Esses números são de 
2022, mas posso garantir 
que desde então, as coisas 
só melhoraram, mesmo com 
a estiagem. As ações dos 
governos Federal e Estadual 
garantiram que a economia 
seguisse em movimento. 
Portanto, é uma boa notí-

cia, mas outras boas notícias 
virão”, afirmou.

Agropecuária e desempe-
nho regional

Embora com uma partici-
pação menor, o setor agro-
pecuário também apresen-
tou crescimento, atingindo 
R$ 5,69 bilhões, com au-
mento de 5,51% na produção. 

O Amazonas segue como a 
segunda maior economia da 
Região Norte, ficando atrás 
apenas do Pará, que teve 
um PIB de R$ 236,14 bilhões. 

A Região Norte teve um 
crescimento de 1,88% em 
2022, representando 5,7% 
do PIB nacional.

Ranking nacional
Em termos nacionais, o Ama-

zonas manteve-se na 16ª po-
sição do ranking do PIB em 
2022, com destaque para o 
desempenho de estados como 
São Paulo, com R$ 3,13 trilhões, 
e Rio de Janeiro e Minas Gerais.

Alguns estados, como Pará 
(-0,69%) e Espírito Santo 
(-1,7%), apresentaram re-
tração econômica, o que 
ressalta a importância de 
políticas regionais adapta-
das às realidades locais.

PIB dos municípios
O IBGE informou que 

a divulgação do PIB dos 
municípios de 2022 será 

adiada para 2025 devi-
do à atualização da base 
de cálculo, que está sen-
do alterada de 2010 para 

2021, o que permitirá 
uma análise mais precisa 
da realidade econômica  
do Brasil.

PIB do Amazonas cresce 3,27% 
impulsionado pela indústria

Amazonas mostrou força econômica com o setor de serviços e a indústria

Rede de supermercados 
abre vagas de emprego

A rede amazonense de 
supermercados Super 
Nova está com vagas dis-
poníveis para início ime-
diato em sua sexta unida-
de, localizada no Parque 
Residencial Mosaico, bair-
ro Planalto, Zona Centro-
-Oeste de Manaus. A data 
de inauguração será di-
vulgada nas redes sociais.

Os postos de trabalho 
exigem experiência, dis-
ponibilidade de horário e 
ensino médio completo. As 
vagas são para cozinheiro 
para restaurante; confei-
teiro; padeiro; salgadeiro; 
e churrasqueiro.

“O processo de seleção 
já foi iniciado, bem como o 
de treinamento, mas ain-
da estamos fazendo re-
crutamento para compor 
o quadro de colaborado-
res para suprir demandas 

das demais unidades e 
especialmente do Super 
Nova Mosaico, que em 
breve será inaugurado, 
se Deus quiser. Como 
terá um restaurante e 
lanchonete no local, es-
tamos procurando pro-
fissionais com expertise 
especialmente nas áreas 
de cozinha, churrasco, 
panificação e confeitaria. 
Nosso objetivo é ofertar 
qualidade, variedade e 
economia aos nossos fu-
turos clientes”, disse a 
cofundadora da empresa, 
Elisama Brito.

Os interessados devem 
enviar currículo para o 
e-mail rh@supernovaci-
dade.com.br ou entregar 
o documento presencial-
mente nas unidades Super 
Nova, distribuídas pela ca-
pital amazonense.

Supermercados 
Há 34 anos no merca-

do, a Rede de Supermer-
cados Super Nova está 
inserida no dia a dia da 
população manauara, 
oferecendo uma varieda-
de de produtos do ramo  
alimentício.

Atualmente, a empresa 
possui 5 unidades vare-
jistas: (1) Nova Cidade – 
Av. Margarita, quadra 247, 
n° 35 – Nova Cidade, (2) 
Oswaldo Frota – R. Iritama, 
128 – Cidade Nova, (3) Ma-
noa – Avenida Francisco 
Queiroz, n° 37 – Manoa, (4) 
Colônia Terra Nova – Rua 
Êxodo, n° 19 – Colônia Terra 
Nova e (5) Zumbi – Avenida 
Cosme Ferreira, n° 5702 – 
Zumbi dos Palmares, além 
de uma Distribuidora Ata-
cadista no bairro Cidade 
de Deus. 

OPORTUNIDADE

DIVULGAÇÃO

Vagas são para nova unidade da rede de supermercados Super Nova, em Manaus
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Produto Interno Bruto 
totalizou R$ 145,14 
bilhões em 2022, 
liderado pela Zona 
Franca de Manaus
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Lavanderia automatizada ganha 
espaço e popularidade em Manaus

Mais Negócio$ Cristina Monte
é historiadora e jornalista, especialista em Comunicação Empresarial, Responsabilidade 
Social e Divulgação Científica, além de ser empreendedora e escritora.

A Petrobras prorrogou até do-
mingo (17/11) as inscrições para o 
edital destinado a startups, parte 
do ‘Programa Petrobras Conexões 
para Inovação’. Com um valor total 
de R$ 16 milhões, a seleção nacional, 
realizada em parceria com o Sebrae, 
busca soluções para desafios na 
área de integridade de ativos. Para 
mais informações, acesse o link ( 
https://tinyurl.com/mr43t8px).

O Tribunal Regional do Trabalho 
da 11ª Região (AM/RR) realizará um 
leilão eletrônico de bens móveis 
e imóveis avaliados em mais de 
R$ 13 milhões. O leilão ocorrerá 
na segunda-feira (18/11), às 9h30, 
no site (www.amazonasleiloes.com.
br). Informações podem ser obtidas 
pelo telefone (92) 9 8159-7859, e 
a visitação será na Rodovia Manoel 
Urbano, 7, Zona Rural de Iranduba, 
Amazonas.

De 20 a 22/11, acontece a ‘Con-
ferência Internacional Desenvolve 
Amazônia: Diálogos para a COP30’, 
no auditório do Tribunal Regional 
Eleitoral do Amapá, em Macapá. 
O evento, com entrada gratuita e 
tema central ‘Amazônia, Soberania e 
Sustentabilidade’, reunirá especia-
listas, autoridades e representantes 
da sociedade civil para discutir es-
tratégias de desenvolvimento sus-
tentável na Amazônia em prepara-
ção para a COP30. Inscrições estão 
disponíveis no site (https://tinyurl.
com/29n9chce).

Assaí Atacadista e Havanna expandem mercado com lançamento do ‘Pa-
netone Duplo Paçoquita’ em edição limitada

O Assaí Atacadista, em parceria com a Havanna, apresenta o novo ‘Panetone 
Duplo Paçoquita’, uma delícia exclusiva que combina o tradicional panetone 
com recheio de doce de leite e cobertura de Paçoquita. Essa edição limitada 
está disponível exclusivamente nas lojas do Assaí Atacadista em todo o Brasil, 
prometendo conquistar o paladar dos apaixonados por panetone e doces.

Esse lançamento reforça o crescimento do mercado de panetones no Brasil, 
que continua em alta. Segundo a Associação Brasileira das Indústrias de Bis-
coitos, Massas Alimentícias, Pães e Bolos Industrializados (Abimapi), para 2024 
é projetado um aumento de 3% a 5% no volume de vendas e de 5% a 8% no 
faturamento do setor. Entre novembro de 2023 e janeiro de 2024, as vendas de 
panetones registraram um crescimento de 31,5% em faturamento, alcançando 
37,6 milhões de lares brasileiros. Os sabores tradicionais, como frutas cristali-
zadas e gotas de chocolate, representaram 43% das vendas totais da categoria, 
e a chegada de novidades como o ‘Panetone Duplo Paçoquita’ mostra que há 
sempre espaço para inovação.

INDT e PUC-Campinas fortalecem capacitação em Cibersegurança com novo 
Laboratório SOC

A PUC-Campinas, em parceria com o Instituto de Desenvolvimento Tecno-
lógico (INDT), lançará um Laboratório de Cibersegurança (SOC) voltado para a 
formação prática de profissionais em segurança digital. A iniciativa visa aten-
der à crescente demanda por profissionais qualificados em cibersegurança e 
enfrentar os desafios do mundo digital. O Laboratório SOC tem como objetivo 
proporcionar uma experiência de aprendizado prática para os alunos da PUC, 
envolvendo monitoramento e defesa contra ciberataques em situações reais.

A parceria entre a PUC-Campinas e o INDT envolve atividades de ensi-
no, pesquisa, desenvolvimento e intercâmbio de tecnologias, criando uma 
plataforma de aprendizado que inclui cursos online, sessões presenciais e 
uma residência acadêmica e profissional. Essa residência permitirá aos es-
tudantes vivenciarem o dia a dia de um SOC tanto na PUC quanto no 
INDT, oferecendo uma experiência única e imersiva na área de segurança 
digital. A inauguração oficial será realizada no campus da PUC-Campinas na  
segunda-feira (18/11). 

Barraca do Bixiga, tradição de Manaus mantida por empresários, comemora 
40 anos de solidariedade e cultura

A Barraca do Bixiga, um dos eventos mais tradicionais de Manaus, celebra 
seus 40 anos com uma grande festa no Clube do Trabalhador do SESI, nos dias 
22 e 23/11. Reconhecida por unir solidariedade, gastronomia e cultura, a Barraca 
do Bixiga teve início em 1984, durante a Feira da Bondade organizada pelo 
SESI, representando o bairro paulistano do Bixiga, famoso por sua rica culinária 
italiana. Ao longo dos anos, o evento ganhou independência e se consolidou 
como um marco cultural em Manaus, mantendo vivo o espírito de solidariedade 
e engajamento comunitário.

Realizado por um grupo de empresários de Manaus, que se dedicam a 
perpetuar essa tradição, o evento é um exemplo de responsabilidade social 
muito antes de o conceito de ESG (Governança Ambiental, Social e Corpora-
tiva) se tornar popular nas corporações. Ao longo de suas quatro décadas de 
história, a Barraca do Bixiga tem contribuído significativamente para causas 
sociais importantes, ajudando a melhorar o bem-estar e a qualidade de vida da  
população manauara.

Desde sua inauguração em 
agosto de 2023, a lavande-
ria automatizada Aquama-
gic Manaus Bilhares tem 

se mostrado uma referência em 
praticidade no setor de serviços 
na capital amazonense. A ideia por 
trás da Aquamagic Manaus surgiu 
da necessidade de criar um espaço 
que combinasse eficiência e conve-
niência, ao mesmo tempo em que 
oferecesse uma alternativa moder-
na e sustentável para o cuidado 
com roupas

Larissa Feitoza, uma das sócias, 
conta como essa visão tomou for-
ma: “Manaus é uma cidade em cres-
cimento, com uma população que 
valoriza serviços que economizem 
tempo e simplifiquem as tarefas 
do dia a dia. Queríamos trazer algo 
que suprisse essa demanda e que 
oferecesse uma experiência agra-
dável e acessível”.

Para concretizar essa ideia, Laris-
sa, junto com seu marido Mateus 
Said (casal à esq.) e seus cunhados 
Pedro Henrique e Janaina, deci-
diu  investir em um modelo de 
lavanderia automatizada, algo ain-
da inédito na cidade. “Somos uma 
equipe que une conhecimentos em 
direito, tecnologia e serviço social, e 
acreditamos que essa diversidade 
nos permitiu criar um negócio que 
realmente atende às necessidades 
das pessoas de forma completa,” 
destaca Larissa.

A Aquamagic Bilhares opera de 
maneira totalmente autônoma, 
permitindo que os clientes reali-
zem todo o processo de lavagem 
e secagem de suas roupas sem 
a necessidade de assistência. “O 
coração do nosso negócio é a au-
tomação”, explica Larissa. “Des-

de o momento em que o cliente 
entra na lavanderia até a retirada 
das roupas limpas e secas, tudo é  
feito de forma intuitiva e simples”.

O processo começa com a utilização 
de um totem de autoatendimento, 
onde o cliente pode se cadastrar ou fa-
zer login, se já for cliente recorrente. A 
partir daí, ele escolhe uma das máqui-
nas disponíveis e realiza o pagamento, 
que pode ser feito via Pix, cartão de 
crédito ou débito. “Para facilitar ainda 
mais, as instruções estão disponíveis 
em vários idiomas através de um QR 
Code, o que é particularmente útil em 
uma cidade como Manaus, que recebe 
turistas de várias partes do mundo”, 
complementa Larissa.

A tecnologia empregada nas má-

quinas é de ponta, com origem nos 
Estados Unidos, garantindo qualidade 
e eficiência. Um dos pilares da Aqua-
magic Manaus Bilhares é o compro-
misso com a sustentabilidade. Além 
de utilizar produtos biodegradáveis, 
a lavanderia investe em tecnologias 
que reduzem o consumo de água 
e energia. “Entendemos que, como 
negócio, temos uma responsabilidade 
com o meio ambiente. Por isso, opta-
mos por máquinas que utilizam menos 
água e são mais eficientes em termos 
energéticos”, explica Larissa.

Além da tecnologia e dos preços 
competitivos, a Aquamagic se destaca 
por oferecer um ambiente confortá-
vel e convidativo. “Entendemos que, 
muitas vezes, lavar roupas pode ser 

uma tarefa tediosa. Por isso, cria-
mos um espaço onde nossos clientes 
podem relaxar enquanto esperam”, 
conta Larissa. A lavanderia é clima-
tizada, conta com wi-fi disponível e 
até uma Alexa, que os clientes po-
dem usar para ouvir música ou pedir  
informações.

Pensando no futuro, a Aquamagic 
Manaus Bilhares não pretende parar 
por aqui. “Nosso objetivo é continuar 
inovando, trazendo novas conveniên-
cias para nossos clientes e, quem sabe, 
expandir para outras áreas da cida-
de”. Além disso, a lavanderia pretende 
fortalecer ainda mais sua presença 
online, utilizando as redes sociais para 
se conectar com os clientes e divulgar 
promoções e novidades. 

RÁPIDAS & BOAS RÁPIDAS & BOAS 
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Feirão do Amazonas Meu Lar 
tem subsídio como destaque

Castro, é importante que a 
população se atente às orien-
tações disponíveis no site do 
programa sobre cada linha de 
financiamento disponível no 
feirão. 

“A pessoa pode se cadastrar 
no site do programa, que é o 
amazonasmeular.am.gov.br e 
lá pode ter acesso a mais de 26 
empreendimentos que estão 
sendo disponibilizados. Logo 
após, é feita a simulação jun-
to à Caixa Econômica Federal, 
estando tudo aprovado, o Go-
verno do Estado do Amazonas 
irá dispor desse recurso para 
auxiliar na entrada do imóvel”, 
destacou o diretor-presidente 
da Suhab, Jivago Castro. 

Essa é uma linha de atendi-
mento específica para as fa-

mílias que têm interesse em 
financiar um imóvel. 

Durante o feirão, haverá 
stands das construtoras, com 
empreendimentos credencia-
dos no programa Amazonas 
Meu Lar, na linha do Subsídio 
Entrada do Meu Lar. Os in-
teressados em financiar um 
apartamento usando a Entra-
da do Meu Lar, poderão fazer 
o pré-cadastro e avaliação 
de crédito no local. Também 
haverá stand de serviços dos 
órgãos estaduais envolvidos 
no programa.

Linhas de atendimento
Na manhã desta quinta-fei-

ra, 372 títulos definitivos foram 
entregues para famílias que 
vivem no Parque Residencial 

Gilberto Mestrinho, localizado 
no bairro Cachoeirinha, zona 
sul de Manaus. A ação inte-
gra uma das linhas de atendi-
mento do programa Amazonas 
Meu Lar, alcançando mais de 17 
mil imóveis regularizados pela 
atual gestão.

“O governador Wilson Lima 
determinou a regularização de 
nove parques habitacionais. 
Mais de 2.800 famílias serão 
contempladas com a seguran-
ça jurídica. As famílias recebem 
o título e em seguida vão até 
o cartório para finalizar”, disse 
a secretária executiva da Se-
durb, Daniella Jaime.

Amazonas Meu Lar
O programa Amazonas Meu 

Lar foi concebido pelo Governo 

Teatro Amazonas recebe 
maratona cultural

MOSTRA INTERARTE

   Da redação

A Interarte Produtora Cia. 
e Escola de Teatro prepa-
ra, para este domingo (17), 
a “Mostra Interarte 2024”, 
edição que ocupará o pal-
co do Teatro Amazonas, no 
Centro de Manaus, com uma 
programação cultural de 12h. 
Ao todo, serão nove espe-
táculos teatrais, 16 números 
de canto e um espetáculo 
teatral musical, garantindo 
um dia inteiro de muita arte 
e diversão. 

A Mostra Interarte é um 
evento anual onde são apre-

sentados espetáculos de te-
atro, música, dança e teatro 
musical como resultados das 
aulas e pesquisas realizadas 
durante o ano na escola de 
teatro. Esta é a 17ª edição do 
projeto. 

“Sobem ao palco alunos, 
professores e convidados 
especiais presenteando o 
público com performances 
artísticas de qualidade. Esse 
dia será dedicado às apre-
sentações de teatro, teatro 
musical e canto, divididas em 
três horários: manhã, tarde e 
noite”, explicou o diretor da 
Iterarte, Roger Barbosa. 
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Obra interdita trecho da avenida Mário Ypiranga

  Da redação

As obras de intervenção es-
trutural no trecho desnivela-
do da avenida Mário Ypiranga 
Monteiro, na Zona Centro-
-Sul, começaram na noite de 
quinta-feira (14). Mais de cem 
trabalhadores, sendo 80 da 
Secretaria Municipal de In-
fraestrutura (Seminf), atuam 
para solucionar problema da 
vida, acarretado por dete-
rioração dos tubos de ferro 
instalados sob a avenida.

A intervenção envolve a 

substituição de duas linhas 
de drenagem, com a insta-
lação de aduelas mais mo-
dernas, garantindo maior 
vazão das águas do Igarapé 
do Bindá.

“O trabalho começa hoje 
à noite (quinta-feira), com 
a movimentação de ma-
quinários no local. Vamos 
resolver definitivamente, 
como fizemos na avenida 
Djalma Batista, onde en-
frentamos um problema 
similar, por onde também 
passa o Igarapé do Bindá. 

Aqui, também vamos atuar 
com mais de 80 trabalhado-
res da secretaria de Obras, 
trabalhando 24 horas por 
dia”, afirmou o secretário de 
Obras, Renato Júnior.

Durante a obra, a via será 
interditada nos dois sentidos, 
com o apoio do Instituto de 
Mobilidade Urbana (IMMU), 
que orientará os motoristas. 
A estimativa é de que as 
obras sejam concluídas em 
uma semana, com o objetivo 
de solucionar os problemas 
causados pela deterioração 

INFRAESTRUTURA

DIVULGAÇÃO

 DIVULGAÇÃO

Ingressos já estão à venda, a partir de R$ 40, pelo site Shop Ingressos
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Estimativa da Prefeitura de Manaus é de que 
as obras sejam concluídas em uma semana

   Em Tempo

O 1º Feirão do Programa 
Amazonas Meu Lar 
é uma oportunidade 
para famílias que estão 

em busca de financiar a casa 
própria com subsídio estadual. 
O evento acontece neste fim 
de semana dos dias 16 e 17 
de novembro, no Centro de 
Convenções Vasco Vasques, 
Zona Centro-sul de Manaus, 
das 9h às 19h. 

O governador Wilson Lima 
destacou, na quinta-feira 
(14), que o feirão terá como 
foco a linha de atendimento 
Subsídio Entrada do Meu Lar, 
que é voltado para auxiliar no 
pagamento da entrada do fi-
nanciamento de unidade ha-
bitacional adquirida através do 
programa federal Minha Casa, 
Minha Vida.

“Vai ser o nosso feirão da casa 
própria, onde o Governo do Es-
tado vai subsidiar a entrada na 
faixa 3 de 20 mil reais, na faixa 
2 de 30 mil reais e na faixa 1 de 
35 mil reais. Esse é um grande 
problema das famílias na hora 
de financiar um apartamento. 
Serão seis construtoras, apre-
sentando 26 empreendimen-
tos, com 3.500 apartamentos, 
que poderão ser escolhidos 
para o financiamento”, disse o 
governador Wilson Lima. 

Para o diretor-presidente 
da Superintendência Estadual 
de Habitação (Suhab), Jivago 

Evento deste 
final de semana 
é voltado 
a pessoas 
interessadas em 
financiar moradia

Manaus, sexta-feira , sábado e domingo, 15,16 e 17 de novembro de 2024

do Amazonas para promover o 
acesso da população de baixa 
renda à moradia digna e se-
gura, possibilitando a oportu-
nidade de conquistar o sonho 
da casa própria e a garantia da 
propriedade do imóvel. Com 
isso, espera-se elevar o padrão 
de habitabilidade na capital 
e no interior, diminuindo as 
desigualdades sociais e me-
lhorando a qualidade de vida 
da população.

O programa, que integra as 
políticas de habitação e fun-
diária do Governo do Ama-
zonas, está sob a coordena-
ção da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb) e 
execução da Superintendên-
cia Estadual de Habitação 
(Suhab), da Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE) 
e da Secretaria de Estado 
das Cidades e Territórios 
(Sect) e também em parce-
ria com o programa Minha 
Casa Minha Vida, do Governo  
Federal.

Interessados em financiar um apartamento 
usando a Entrada do Meu Lar, poderão fazer o 
pré-cadastro e avaliação de crédito no local

dos antigos tubos de ferro, 
além de melhorar a infraes-
trutura e a segurança.

Trânsito
Os condutores de veículos 

e passageiros do transporte 
coletivo devem ficar atentos 
à interdição da avenida Má-
rio Ypiranga Monteiro, Zona 
Centro-Sul de Manaus. Será 
interditado o trecho com-
preendido entre a descida 
do viaduto Ayrton Senna e 
a rotatória do Eldorado, nos 
dois sentidos da avenida.

Os veículos oriundos das 
zonas Oeste e Norte, em dire-
ção à avenida Mário Ypiranga 
Monteiro seguirão na aveni-
da Djalma Batista (sentido 
bairro/Centro), fazer o re-
torno na alça com a avenida 
Darcy Vargas e acessar a rua 
Jorge Veiga (conjunto Eldo-
rado) e, na rotatória do El-
dorado, poderão seguir para 
o bairro Parque 10 de No-
vembro ou acessar a avenida 
Mário Ypiranga Monteiro em 
direção ao Adrianópolis.

Por causa da interdi-
ção, itinerários de linhas 
do transporte público que 
atendem o local também  
serão alterados.
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Com mais de 34 mil contêineres processados, estrutura provisória impulsiona cargas 
para comércio e indústria no Amazonas

Píer Flutuante do Grupo Chibatão 
movimenta a economia do AM

Manaus, sexta-feira , sábado e domingo, 15,16 e 17 de novembro de 2024

Em 2024, a implanta-
ção do píer flutuante 
provisório do Grupo 
Chibatão em Itaco-

atiara tem feito a diferen-
ça na economia do estado. 
Com pouco mais de dois 
meses de operação 28 na-
vios já foram recebidos, mo-
vimentando cerca de 34 mil 
contêineres. Graças a isso, 
de acordo com informações 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), até 
outubro, o Amazonas al-
cançou US$ 13,7 bilhões em 
importações, superando o 
total de 2023, que foi de 
US$ 12,6 bilhões. 

A previsão é de que o es-
tado atinja US$ 16 bilhões 
até o fim do ano, tornan-
do 2024 o ano recorde 
para as importações dos 
últimos sete anos. “Esse 
resultado demonstra a 
importância estratégica 
do nosso píer flutuante 
para a logística do Ama-
zonas. Em pouco mais de 
dois meses, conseguimos 
agilizar operações e ofe-
recer uma infraestrutura 
que atende à crescente 
demanda do setor, contri-
buindo diretamente para 
o recorde histórico nas 
importações do estado. 
Estamos comprometidos 
em continuar impulsio-
nando a economia local 
com soluções inovadoras e 
eficientes,” afirmou Jhony 
Fidelis, diretor-executivo 
do Grupo Chibatão.

Segundo o titular da Se-
decti, Serafim Corrêa, a di-
vulgação dos números de 
importação constatou que 
os portos temporários em 
Itacoatiara fizeram a dife-
rença em favor da economia 
amazonense, mantendo-a 
aquecida e em funciona-
mento, mesmo em períodos 
críticos. 

“Para que se tenha uma 
ideia, no mês de outubro 
do ano passado, quando 
Manaus ficou sem receber 
navios durante todo o mês, 
entraram cerca de 604 mi-

lhões de dólares. Este ano, 
no mesmo período, entra-
ram 1.378 bilhões de dóla-
res, portanto mais de 700 
milhões em relação ao ano 
anterior. Isso fez uma dife-
rença enorme, a economia 
não parou. E este ano nós 
teremos importações em 
torno de 16 bilhões de dó-
lares, que talvez seja o maior 
número da nossa história”, 
destaca Corrêa.

Estrutura
A instalação, implemen-

tada como resposta à his-
tórica estiagem de 2024, 
opera 24 horas há quase 
dois meses, assegurando o 
abastecimento de Manaus 
e mitigando os impactos 
econômicos e sociais da 
crise hídrica na região.

“A missão do Grupo Chi-
batão de evitar um desa-
bastecimento crítico em 
Manaus demonstra nosso 
compromisso com o estado 
e o legado de nosso fun-
dador, senhor Passarão”, 
destacou a gestão corpo-
rativa do grupo: Erisvanha 
Ramos, Jéssica Oliveira, 
Isabele Oliveira e Jhony Fi-
delis. A iniciativa teve início 
no começo do ano, quan-
do previsões indicaram que 
2024 poderia trazer uma 
estiagem ainda mais se-
vera que a de 2023. Em 
resposta, o Grupo Chibatão, 
antecipando-se aos desa-
fios logísticos, desenvolveu 
o projeto do píer flutuante 

que demonstrou ser uma 
solução logística de emer-
gência, o projeto foi pos-
sível graças à colaboração 
de entidades como a Mari-
nha do Brasil, Superinten-
dência de Outorgas (SOG/
ANTAQ), Instituto de Pro-
teção Ambiental do Ama-
zonas (IPAAM), Suframa, 
DNIT, Centro das Indústrias 
do Estado do Amazonas 
(CIEAM), Receita Federal, 
e Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti-AM). 
A Marinha, por exemplo, 
emitiu autorização para a 
instalação da estrutura, re-
conhecendo a importância 
da iniciativa para o abas-
tecimento e segurança da 
navegação na região.

Com 277,5 metros de ex-
tensão, o píer foi projetado, 
permitindo que o transpor-
te de mercadorias conti-
nue fluindo, mesmo com 
a redução dos níveis dos 
rios. “A estrutura faz parte 
de um plano logístico que 
visa minimizar os impactos 
da estiagem na economia 
do Amazonas, assegurando 
o abastecimento da Zona 
Franca de Manaus e do 
comércio local”, comple-
mentou Fidelis.

Com cerca de 110 pro-
fissionais em Itacoatiara, 
aliada em sinergia com a 
estrutura do Porto Chi-
batão em Manaus, o Píer 
Provisório tem atuado para 
garantir o fluxo logístico da 
Região.

Píer foi projetado 
para permitir o 

transporte de 
mercadorias 
mesmo com 

a redução dos 
níveis dos rios
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Classitempo

ERRATA DE EDITAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Transportes 
Coletivo Urbano, Rodoviários de Manaus e Região Metropolitana 
no uso de suas atribuições estatutárias conforme o artigo 54 
alínea “d” e § 1º, artigo 55 e artigo 56 alínea “a” convoca 
todos os trabalhadores representados por essa Entidade 
Sindical a comparecerem na Assembleia Geral Ordinária a 
ser realizada no dia 13 de setembro de 2024 (sexta-feira) 
na sede da entidade sita à Rua Domingos Lima nº 261, Bairro 
Nossa Senhora das Graças, sendo a 1º Convocação dos 
Trabalhadores do 2º turno as 09h30min com a presença de 
2/3 dos trabalhadores e a 2º Convocação será as 10hmin 
com os presentes que houver. A 1ª Convocação dos 
Trabalhadores do 1º turno às 15h30min com a presença de 
2/3 dos trabalhadores e a 2ª Convocação será às 16h00min 
com os presentes que houver, para deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia:

 a) Tomar conhecimento para análise, discussão, aprovação 
ou recusa do parecer do balanço financeiro e patrimonial;
 b) Assuntos Gerais.
                               Manaus, 04 de setembro de 2024.

Givancir de Oliveira Silva
Presidente

Onde se lê: Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 13 
de setembro de 2024 (sexta-feira) na sede da entidade sita à 
Rua Domingos Lima nº 119, Bairro Nossa Senhora das Graças,

Leia-se: Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 13 
de setembro de 2024 (sexta-feira) na sede da entidade sita à 
Rua Domingos Lima nº 261, Bairro Nossa Senhora das Graças,
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  Em Tempo

A 24ª edição das Olimpí-
adas da Terceira Idade, 
que celebrou a vitalida-
de e o espírito esporti-

vo dos idosos de Manaus por 
quase dois meses, encerrou as 
atividades na sexta-feira (15), 
no Parque Municipal do Idoso 
(PMI). No período, a competição 
reuniu cerca de 1.500 partici-
pantes de 28 grupos em moda-
lidades como gerontovoleibol, 
tênis de mesa, jogo de malha, 
chute a gol, boliche e atletismo.

Promovida pela Prefeitura 
de Manaus, por meio da Fun-
dação Manaus Esporte (FME), 
os Jogos Olímpicos dos idosos 
de Manaus distribuiu ativida-
des entre o Parque Municipal 
do Idoso (PMI), a Universidade 
Federal do Amazonas (Ufam) e 
o ginásio Nininberg Guerra. 

O evento final celebrou não 
só a dedicação de todos os 
participantes, mas também 
a promoção da qualidade de 
vida por meio do esporte. No 

Competições foram 
divididas entre 
Parque Municipal 
do Idoso, Ufam e 
Nininberg Guerra

DIVULGAÇÃO

Olimpíadas da Terceira 
Idade movimentam idosos

De Arrascaeta passa por 
cirurgia e só volta em 2025

PLANEJAMENTO

   Da redação

Arrascaeta, do Flamengo, 
passou por uma intervenção 
cirúrgica, na quinta-feira (14), 
conforme informado pelo 
clube. O meio-campista vi-
nha atuando no sacrifício por 
conta de um incômodo no 
joelho direito, e não atuará 
mais em 2024 com a camisa 
rubro-negra.

A artroscopia foi realizada 
após o título da Copa do Brasil 
conquistado pelos cariocas. 
O uruguaio marcou um dos 
três gols no jogo de ida, em 
final diante do Atlético-MG, 
e usará o restante do ano 
para recuperar a condição fí-
sica, voltando aos gramados 
apenas em 2025, já que os 
cinco jogos finais do Brasi-
leirão devem ser usados para 
confirmar uma vaga no G-4.

“O Clube de Regatas do 
Flamengo informa que o 
atleta Arrascaeta realizou 
artroscopia no joelho direi-
to, nesta quinta-feira (14). 
O procedimento foi realiza-
do no Hospital CopaStar 
pelo Doutor Max Ramos, 
acompanhado pelo 
Doutor Márcio Tannu-
re, gerente de saúde 
e alto rendimento do 
Flamengo”, diz comuni-
cado do Flamengo.

Em entrevista coletiva 
após o empate sem gols 
com o Galo, pelo Brasileirão 
- Arrascaeta esteve nas ar-
quibancadas do Maracanã 

acompanhando o confronto 
-, o técnico Filipe Luís falou 
sobre a situação não só do ca-
misa 14, mas de outros joga-
dores lesionados do elenco.

“O Arrascaeta não volta 
esse ano. Na volta das fé-
rias, ele com certeza estará 
disponível. O (Nico) de la Cruz 
acredito que volte esse ano, 
minha esperança é que vol-
te contra o Cuiabá, e o Luiz 
Araújo é outro que provavel-
mente vai estar disponível”,  
explicou o comandante do 
Rubro-Negro.

Sem o meio-campista, o 
Flamengo volta a campo 
diante do Cuiabá na quarta-
-feira (20), às 18h (de Ma-
naus), na Arena Pantanal, 
pela 34ª rodada do Brasi-
leirão.

Pedrinho revela interesse de investidores no Vasco

vai acontecer? Não sei. 
Pode demorar um mês, um 
ano... Eu não sei”, detalhou 
o presidente do Vasco da 
Gama.

Questionado sobre o 
interesse do empresário 
grego Evangelos Mari-
nakis, Pedrinho afirmou 
que não poderia falar 
abertamente sobre os in-
vestidores que conversam 
para comprar o Vasco SAF. 
No entanto, o mandatá-
rio afirmou que existem 
conversas em andamento 
com mais de um nome.

“Existe alguns investi-
dores, mas eu tenho que 
ter muito cuidado, porque 
as pessoas acham que já 
são negociados avança-
das. Existem alguns e exis-
te um NDA (acordo de não 
divulgação) assinado, que 
é uma confidencialidade 
desse início de conversa. 
Através desse NDA, eu 
não posso falar quem são 
esses investidores. Tem 
conversas com mais de 
um investidor, mas que 
são muito iniciais. Essas 
conversas são para passar 

um diagnóstico. Se isso 
avançar, você vai para um 
segundo passo. Já tiveram 
investidores que estive-
ram muito dentro e não 
estão mais”, completou.

Na reta final da tempo-
rada, o Vasco está mui-
to próximo de se garan-
tir matematicamente na 
Série A em 2025. Além 
disso, o Gigante da Colina 
tem grandes chances de 
se classificar para a pró-
xima edição da Copa Sul-
-Americana e elevar suas 
receitas no ano seguinte.

NEGOCIAÇÕES

ETTORE CHIEREGUINI/AGIF

Mandatário afirma que protegerá o clube através de cláusulas contratuais
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capítulo final, houve concurso 
de dança, seguido pelo tradi-
cional baile.

Atletismo
Na quarta-feira (13), em um 

dos últimos dias de competi-
ções, os idosos foram para as 
pistas para a disputa de cerca 
de 40 provas de atletismo, 
na Ufam. Com muito entu-
siasmo e disposição, mais de 
400 idosos participaram das 
modalidades. 

Aluno do Núcleo Santa Etel-
vina, Evaristo Oliveira faturou 
a medalha de ouro nos 800 
metros e compartilhou a ale-
gria com o objetivo cumprido.  

“Primeiramente, agradeço a 
Deus, à Prefeitura de Manaus, 
e depois quero agradecer o 
esforço e a dedicação da mi-
nha professora Lane, que foi 
fundamental, que deu to-
das as instruções para que a 
gente conseguisse fazer essa 
corrida dentro da técnica. É 
fundamental o idoso praticar 
esporte. Nós temos o nosso 
centro que oferece hidrogi-
nástica, pilates, dança, fute-
bol. Então, é essencial procu-
rar o local mais próximo que 
a prefeitura nos disponibiliza”, 
disse Oliveira.

O evento incentivou os ido-
sos a participarem do ambien-
te esportivo, oferecendo a 

prática de modalidades varia-
das que incentivam a sociali-
zação e a qualidade de vida a 
este público, como destaca o 
coordenador da competição, 
Ozenildo Oliveira.

“Mais um ano, graças a 
Deus. Quero agradecer ao 
Aurilex (Moreira, diretor-
-presidente da FME), que foi 
um ‘parceirão’ e deu toda a 

força para que pudéssemos 
concluir as olimpíadas. O cli-
ma foi excelente para nós fa-
zermos as provas. O arremes-
so, o lançamento, as provas 
de pista, tudo foi concluído 
com êxito. Muito legal ver o 
povo participando, brincando 
e competindo”, destacou o 
coordenador das Olimpíadas 
da Terceira Idade.

Competição voltada para a terceira 
idade de Manaus reuniu cerca de 
1.500 participantes de 28 grupos

Meia uruguaio 
jogou reta final 
de temporada  

no sacrifício

   Da redação

Presidente do Vasco, 
Pedrinho abriu o jogo 
sobre a possibilidade da 
venda da SAF para um 
novo investidor após a 
saída da 777 Partners. 
Em coletiva, na quinta-
-feira (14), o mandatário 
afirmou que irá impor 
cláusulas de segurança 
para proteger o clube em 
um novo negócio.

“Enquanto eu for presi-
dente do Club de Regatas 
Vasco da Gama, a minha 
intenção vai ser vender 
a Vasco SAF. A minha 
intenção vai ser vender. 
Vender é um outro pro-
cesso. Paralelo a isso, eu 
não posso ficar sentado 
no sofá de casa espe-
rando um investidor, pois 
tenho contas a pagar. 
Preciso fazer com que o 
clube ande. Tem alguns 
critérios que são óbvios 
para que, de forma con-
tratual, alinhe com o 
possível investidor: cre-
dibilidade reconhecida, 
saúde financeira, um 
planejamento esportivo 
com prazos para cum-
primentos, estrutura 
de CT com prazos para 
cumprimentos. A gente 
precisa ter algumas ga-
rantias para proteger a 
instituição e não come-
ter erros, como os que 
foram cometidos com a 
777. Eu quero vender a 
Vasco SAF. Quando isso 
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O destaque da semana é para essa família linda. O casal 
de advogados Eliverton e Adriana Monte, emoldurando os 
filhos após a cerimônia de Primeira Comunhão. Católicos 
praticantes fizeram uma comemoração singela. O empresário 
Miqueias Ferreira, amigo do casal, organizou o Buffet.

Ivan de Oliveira convida para o tradicional 
desfile da Escola de Samba Mirim do 

Instituto Reino do Amanhã a partir das 17hs 
de hoje, a concentração é na Praça Molhada 

do Cajual (Casa Brasil).

Debora Paz comemorou mais um ano 
de vida. Ele recebeu além de presentes 
e carinhos, um jantar onde reuniu toda 

a família. Parabéns!

Determinada e em busca de novos 
desafios Bia Rios acadêmica e futura 

perita criminal (Investigação), destaca 
que o impossível não existe e para 

vencer é preciso acreditar.

Comemoração em dose tripla, o casal 
comemorou mais um ano de vida 

de Aleff Rodrigues e a gravidez e a 
graduação de Jéssica Mota. Parabéns!

Dunga Mesquita em mais um show 
de stand up, o jovem humorista 
é considerado um dos melhores 

da região. Ele se apresenta dia 23 
em Manaus, mais informações: 92 

984908985.

Nomeado de Projeto 
Dandara, o estudo 
inspirou a criação 
da linha Tododia 

Jambo Rosa e Flor de 
Caju, desenvolvida 

especialmente 
para atender às 

necessidades das 
peles ricas em 
melanina, pré-

lançada na Casa 
Natura Musical. O 

encontro contou com 
a presença da ativista 
amazonense e artista 

do Boi Bumbá 
Caprichoso.

EM ALTA

Com a chegada dos ensaios das escolas de 
samba de Manaus, Amanda Priscila “Musa” 

da Bateria da Unidos do Alvorada vem se 
preparando forte para brilhar mais uma vez. 

Sucesso!

Eu tomo com o prefeito reeleito 
de Manaus David Almeida, que 
logo após a eleição, se articulou 
em busca de recursos para 
cidade e conseguiu junto ao 
governo federal, quase 
meio milhão de reais, para 
investimentos em quatro 
obras direcionadas à 
mobilidade urbana, o que 
vai melhorar ainda mais 
o nosso trânsito que já 
recebeu várias obras 
nesse sentido.
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